

LA CLAUSURA DE LAS CORTES

CAUTIVO EN SUS REDES

LA OPINION EN CONTRA

El Sr. García Prieto, preguntado acerca de la apertura de las Cortes ha respondido:

Respetuoso con las iniciativas que para convocar el Parlamento y suspender sus sesiones otorga la Constitución, y reconociendo que a los Gobiernos responsables corresponde apreciar en cada momento si deben o no funcionar las Cortes, no puedo menos de lamentar profundamente la clausura de éstas en las circunstancias actuales.

Con ella se retrasa la derogación de la ley de Jurisdicciones, cuya aprobación motivó mi dimisión como ministro de Gracia y Justicia.

Es además urgente que en vista del estado de la Hacienda, el Parlamento de soluciones para determinar la proporción en que deba atenderse a dos necesidades ineludibles: la de nuestra acción en África—cuya hora no fué dable elegir, ni siquiera retrasar—y la de reconstitución intelectual y material de nuestra Patria.

También es indefinible que el Senado pronuncie su voto definitivo sobre el proyecto de Mancomunidades, obra del Ministerio de que formó parte, evitándose los males que, sin duda, en cualquier aplazamiento, el Gobierno actual cuando, con la excusa de no demorar unas horas la solución del problema, se negó a aceptar ninguna fórmula que hubiera podido contribuir a la concordia entre los elementos de la mayoría.

Estimo también de toda urgencia que en los debates parlamentarios, y para bien de la nación y del Trono, quede suficientemente esclarecida la relación constitucional con el partido conservador y recordadas debidamente las trascendentales manifestaciones hechas por los señores Azcarate y Alvarez, que marcan un punto culminante de nuestra historia política.

—¿...? —Seríamente no puede alegarse como motivo para demorar la apertura de las Cortes el estado de apasionamiento de los ánimos, del cual, en definitiva, el Gobierno sería el único culpable, pues el patriotismo es pasión que supera a todas.

—¿Cree sinceramente el Gobierno que cuenta con mayorías y medios parlamentarios para dar solución a los graves problemas pendientes y para hacer obra útil y sana en beneficio del país? Entonces no hay razón justificada para demorar la realización de ansias nacionales que no admiten espera.

—¿No lo cree y continúa en su puesto? No me es lícito ni sospecharlo.

Desde el punto de vista "parlamentario", no cabe duda sino que el marqués de Alhucemas tiene razón. En su respuesta sintetiza los argumentos ineludibles que para pedir la convocatoria de las Cortes han ido desarrollando los prohombres de todos los partidos, y los periódicos de todos los matices: Las leyes a medio discutir, esa labor parlamentaria a que se refirió tantas veces Romanones, y la necesidad de tiempo para prepararla pretexto para no ir a las Cámaras hasta fines de Mayo; el estado de la Hacienda; el problema de Marruecos; la votación de las Mancomunidades, que, por lo visto, ya no corre prisa al jefe del Gobierno; la normalización de las relaciones entre ambos partidos de turno; la solución de la charada que en el debate político planteó Melquiades Alvarez...

A la salida, buscada por el presidente del Consejo, alegando el estado de apasionamiento de los ánimos, la barrica del Sr. García Prieto, invocando con fina ironía dos cosas que olvidó el conde de Romanones: el "patriotismo", pasión superior a todas, y la culpa del supuesto apasionamiento que en todo caso sería suya, de Romanones.

No podía el marqués de Alhucemas, por su situación especialísima, decir algo que salta a la vista. Si cada vez que un jefe de Gobierno se ve combatido en las Cámaras, lo va a atribuir a pasión, y deduciendo la imposibilidad de hacer nada útil, va a huir del Parlamento, la comodidad será muy grande, pero el decoro no ganará absolutamente nada, ni la justicia tampoco. ¡En los anales del partidillismo rural y progresista faltaba esta receta!

A sarcasmo llega el humorismo del Sr. García Prieto cuando asegura: "No lo cree (Romanones), que cuenta con mayorías y medios parlamentarios", y continúa en su puesto? "No me es lícito sospecharlo."

Nosotros, que no estamos obligados a los miramientos que el ex ministro de Estado, podemos afirmar que España entera no sospecha eso, porque está segura de ello.

Un periódico de la mañana hace notar que no bien se anuncia crisis, y se columbran probabilidades de que el conde de Romanones vayan a dejar la dirección de los negocios públicos, "suben los valores españoles"; y que con-

forme los rumores se van desvaneciendo, bajan los valores nacionales. ¡Hecho más significativo!

¡Tan ruda es la oposición que la Bolsa hace al Gobierno, que tenemos no la cierre cualquier día el presidente del Consejo por "apasionada"...

Una postrera congruencia, que es posible haga más fuerza al conde de Romanones que todos los argumentos. Lea la interviniendo el marqués de Alhucemas, repase los periódicos, oiga lo que se habla en todas partes, en los paseos, en los cafés, en los teatros, en los círculos, y se convencerá de que la batalla que no quería dar en las Cortes la está perdiendo en la opinión. Va a llegar día, cuando tenga que abrir aquéllas, para ver si puede desquitarse de la derrota sufrida en ésta.

Congreso Catolico de Valladolid

Los carnets é insignias pueden recogerse en la Santa Iglesia Catedral, el domingo 22 y el lunes 23, de ocho a doce de la mañana, y durante toda la tarde.

Dirigirse a D. Próculo Díez, presbítero.

Asociación española para el progreso de las Ciencias

Después de varios días de trabajo asiduo y grandemente meritorio, que no ha sido lo bastante alabado por la Prensa, distraída en otros asuntos de gravedad más trágica, como lo de Alhucemas, ayer dióse fin a los actos del Congreso.

La representación católica. Cuando en los nacimientos de la Asociación se trató de la entrada de elementos ortodoxos y aún de órdenes religiosas para la celebración de los Congresos hubo inconvenientes por parte de ciertas personalidades.

Por fin triunfó el criterio de que no se debía abandonar una obra de tanta transcendencia a conciencia heterodoxa. Principalmente cuando se susurraba que algunos izquierdistas querían alzarse con la gloria y provecho de cuanto se hacía y pensaba hacer.

Ya en el primer Congreso hubo una representación notable de santos católicos, algunos de los cuales vestían hábitos, y varios la sotana de la Compañía de Jesús.

Los padres de la Compañía. En este IV Congreso de Madrid, solamente de jesuitas, han acudido once, que han leído trabajos maravillosos en diversas secciones.

Ha asistido el reverendo padre Navarro, director del Observatorio de Granada. El padre Ibero, de la provincia de Castilla, que ha actuado de secretario en la sección de Ciencias Naturales.

El reverendo padre Lomana, de Valladolid, que presentó su episcopado modelo español, llevando la representación de una casa alemana importantísima.

El sapientísimo y modesto padre Navas, que desde el colegio de Zaragoza, donde reside, se ha dado a conocer por una serie, ya larga, de descubrimientos. Sus trabajos de ahora han sido sobre un nuevo mirmeleónido y dos neópteros también nuevos. El que leyó últimamente era un examen de ortópteros de Mindano y del Himalaya.

El padre Vitoria, profesor de Ciencias físico-químicas para los escolares jesuitas, que enseña en el Observatorio del Ebro. Es inventor de muchos aparatos, que junto con su nombre han llevado el de España al extranjero. Es la penúltima sesión de su reunión correspondiente, leyó su trabajo sobre Levin y Litopón.

El padre Munner, físico también como el anterior y profesor en el Colegio de Barcelona. En una de sus Memorias daba a conocer un aparato de su invención para obtener oxígeno por medio de la oxilita. Empleó en su explicación las proyecciones.

El padre Prósper, de la provincia de Aragón, que ha asistido como congresista con trabajos propios.

El padre García Herrero, que ha llevado sus "Reformatorios para jóvenes abandonados y delincuentes, obra inspirada en los más modernos estudios sobre la delincuencia juvenil y el abandono de los menores.

El padre Barnola, autor de "La participación apical de las frondas de los helechos". El padre Pérez del Pulgar, representando al Instituto Católico de Artes é Industrias.

Y el padre Jaime Fajula, que disertó, con observaciones a la teoría de los estalotitos vegetales.

El Instituto Católico. Por el Instituto Católico ha leído Memoria el Sr. Artibán, en la sección octava, donde explicó elocuentemente el plan de enseñanza del Instituto y sus instalaciones.

El padre Pérez del Pulgar leyó otra, deduciendo las principales propiedades del campo electromagnético, tal como las exigen las teorías de las máquinas modernas, no de las leyes elementales de acciones entre pequeños imanes, sino directamente del teorema de Stokes y de experiencias hechas en condiciones parecidas a las que concurren en dichas máquinas.

El mismo padre leyó un discurso, estudiando teórica y experimentalmente la potencia que circula por redes trifásicas, no senoidales; y los errores a que en este caso están sujetos los contadores de energía.

El profesor que enseña Química Industrial, ha presentado un procedimiento nuevo para determinar las cualidades mecánicas de las grasas consistentes, fundado en el análisis refractométrico.

Y el profesor de Electricidad presenta un oscilógrafo de modelo suyo, construido en el laboratorio del Instituto, que se presta a medidas más exactas, y es incomparablemente más económico que los corrientes.

Por falta de espacio omitimos muchos detalles, que esperamos nos sabrán perdonar nuestros lectores; así como alguna omisión involuntaria.

CARTA DE ALEMANIA

UN RASGO DEL EMPERADOR

CONDUCTA EJEMPLAR

EL PUEBLO GERMANO PROTEGE DECIDIDAMENTE LA OBRA CATOLICA DE LAS MISIONES. EL GOBIERNO Y LOS POLITICOS Y GUILLERMO II, IMITAN AL PUEBLO

En nuestro artículo anterior dábamos cuenta del rasgo del Emperador, al rehusar en favor de las misiones en las colonias del Imperio, el valioso donativo con que quiso obsequiarle el pueblo alemán; con motivo de su fiesta jubilar.

Lo recaudado por los católicos se eleva a 1.239.000 marcos, que serán dedicados a las misiones católicas.

Apuntemos algunos datos acerca de las cantidades reunidas en varias diócesis: Breslau contribuye con 172.170 marcos; Paderborn, 173.267; Colonia, 105.530; Tréveris, 79.694. En Alemania meridional: Frisinga, con 170.783 marcos; Rottenburg, 143.223; Ratisbona, 72.077; Augsburgo, 48.248.

De notar es que las provincias meridionales, las de Baviera, Baden y Wurtemberg, se han adherido con el mismo entusiasmo que las de Prusia a este movimiento. El afecto al Emperador Guillermo no queda limitado tan sólo a los habitantes del reino de Prusia.

Las misiones católicas en las colonias alemanas cuentan ya con 200.000 convertidos a la fe católica, y este resultado es una prueba elocuente del celo religioso del pueblo alemán. En los últimos años se han desarrollado mucho en Alemania las obras para misiones entre infieles, y abundan las vocaciones para misioneros.

Las sumas anteriormente citadas prueban que los alemanes favorecen también a las misiones con recursos pecuniarios.

Y no solamente la opinión pública se inclina a proteger la obra de las misiones; los mismos Gobiernos les prodigan alabanzas, y en las sesiones del Reichstag, diputados de todos los partidos hablan siempre con gran respeto de las misiones católicas. Ni aún los socialistas se atreven a atacarla; en varias ocasiones viéronse precisados a juzgarlas con cierta simpatía, por la obra cultural que realizan los misioneros en nuestras colonias.

El donativo solemne que hizo con ocasión de las fiestas jubiliares del Emperador el pueblo alemán, contribuirá mucho a arraigar más y más esta simpatía, y tal resultado tendrá, por cierto, aún más mérito y eficacia que los mismos recursos recaudados en metalico.

Con medios semejantes se forma una opinión pública sana, y con profundo agradecimiento recordará siempre los católicos de qué manera tan cristiana quisimos celebrar el Emperador pacífico "su vigésimo aniversario".

Dr. FROBERGER

DE ROMA

OBSEQUIO A SU SANTIDAD

POR TELEGRAMA

ROMA 20.

El conocido coleccionista de obras de arte, Mr. Carter, ha ofrecido al Sumo Pontífice unas impresiones al aguafuerte de un retrato original del beato Mere, del que es autor Alberto Dure, y que ha sido recientemente descubierto en el Canadá.

Campamento destruido. El general Salsa ha destruido el campamento de Beduino de Ettangni. La batalla duró dos días, quedando más de mil árabs fuera de combate. Las tropas italianas tuvieron once muertos y doscientos veintidós heridos.

Huelga próxima.

ROMA 20.

Los periódicos refieren que los obreros agrícolas de la provincia de Ferrare han declarado la huelga general para el lunes próximo.

Estos se quejan de que han sido anal interpretadas determinadas cláusulas del concordato de 1912.

Nuevos Comités.

El Comité italoespañol continúa en la propaganda, y pronto organizará un subcomité en Génova, haciendo los trabajos necesarios para constituir otro en Madrid.—Turchi.

De Bilbao

POR TELEGRAMA

En el Ayuntamiento. Sesión ruidosa.

BILBAO 20, 20, 15.

En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento, el teniente alcalde jaimista, D. Hilario Bilbao, pidió al alcalde que la Policía vigilase los urnarios, para impedir que en ellos se pusieran inscripciones separatistas. El Sr. Bilbao, en su discurso, evocó las glorias del Ejército en África, exhortando de los enemigos de España, que no se atreven a manifestarlo públicamente, y apelan a poner retreros subversivos.

Por este motivo, se promovió un incidente entre el orador y los concejales nacionalistas, que pudo evitar la presidencia. A la sesión acudió bastante público, hallándose casi en masa el "requeté".

NOTAS DE SOCIEDAD

SAN PAULINO

Mañana, día de San Paulino, celebrará su fiesta onomástica la marquesa de Zornoza, las señoras Ramos-Power y Franco Salinas, y nuestro distinguido amigo Sr. Oria. Desearíamos sus felicitaciones.

VIAJES

Para Oviedo ha salido nuestro querido amigo el marqués de la Vega de Anzo.

DE MI CARTERA

EL TRUST DE LOS "FRESCOS"

VENTA DE UNA CREDENCIAL

ALREDEDOR DE UNA DENUNCIA. HABLANDO CON EL DENUNCIANTE. ¿QUIERE USTED SER GUARDIA DEL MUNICIPIO? ¡VENGAN 800 PESETAS!... SEÑOR ALCALDE...

El lector tiene noticia de una denuncia presentada por cierto sujeto a quien ofrecieron una credencial de guarda del Retiro, mediante la entrega de 800 pesetas. El buen hombre dió el dinero que le pedían, y, efectivamente, recibió la prometida credencial.

Más alegre que unas pasucas hubo de presentarse el interesado en la oficina correspondiente.

—¿Qué desea usted?—le preguntó con cierta sequedad una eminencia del balduque.

—Quiero ser guarda del Parque de Madrid—le contestó el visitante.

—Pues esfírmese y no moleste.

—Esas plazas las da el Ayuntamiento...

—De acuerdo; pero usted ignora que tengo la credencial en el bolsillo...

—¿Permitame usted que me sonría...; pero en fin... ¡venga esa credencial!

Nuestro hombre se apresuró a mostrarla. El oficinista hizo un gesto de asombro.

—Efectivamente...; esta credencial es auténtica...

—¿Como que me ha costado bastante... trabajo conseguirla!

—Bien; ¿qué edad tiene usted?

—Cincuenta y dos años, nada más...

—Pues siento decirle que no puede usted ponerse la bandolera, por haber pasado de los cincuenta.

—¿Qué escucho? ¡Cielos!

Y nuestro hombre, rápido como una centella, fué en busca del "vendedor" de la credencial.

—¿Vengan las 800 pesetas!

—¿Usted delira? ¿No es usted ya guarda?

—Me sobran dos años para serlo. Acaban de decirme...

—Entonces, ¿qué hacemos?

—Darle yo a usted este nombramiento, que para nada me sirve, y devolverme usted mi dinero...

—No hay hombre!

—¿Reflexione usted...

—¡Ea! al Juzgado.

Y al Juzgado acudió el comprador de la credencial, pidiendo sus 800 pesetas.

Hasta aquí sabíamos que una persona "vendió" y se "lucró" con una credencial del Ayuntamiento de Madrid. ¿Quién será esa persona? Esto es lo que nos interesa saber, y para ello proceda, antes que nada, oír al individuo de las 800 pesetas. Llámase éste Ramón Moreno García, y vive en un quinto piso aguarradillo de la calle de Santa Peresa. "Curro Vargas", jadeando, llega a aquellas alturas, adentrándose por unos pasillos muy oscuros, donde se alinean varias puertas numeradas.

—Unos "minutos" hacen pacientemente y cautelosas guardias en espera de ratones, y una vieja sarmentosa descabeza un sueño...

—¿Ramón Moreno?—le pregunto.

—A lo último del pasillo, a la mano izquierda.

Una mujer de edad madura me franquea la entrada. Le entrego mi tarjeta y le expongo mis deseos de hablar con su marido.

—Pase usted... pase usted...

La guardilla echa chispas. Por una ventana se descubre un pedazo de cielo, y junto a aquella ventana una niña cose.

Ramón Moreno, en camiseta y con unas chancletas, sale a recibirme, restregándose los ojos y bostezando a cada instante. Es un hombre de compleción recia, de poca estatura y de pocas palabras.

—¿Usted ¿no es de la Policía ni del Juzgado?

—Lea usted mi tarjeta.

—Sí, señor, sí; pero...

—Vámos a ver; a usted le han timado unos duros, ¿no es así?

—Timo precisamente, no, señor, puesto que ya me han devuelto mi dinero.

—Bien hombre; y a usted ¿cómo se le ocurrió comprar una "cosa" que no se vende, que la ley prohíbe que se venda?

—¡Hombre... las circunstancias... la vida... lo que pasa...! Yo he sido muchos años ordenanza del Ministerio de la Guerra. Al cumplir la edad me retiré, y una vez retirado quise buscar una colocación segura.

—Perfectamente...

—Me salió "eso" de la credencial para guarda del Retiro, y dije: con los ahorros compro ese empleo y sé que tengo un pedazo de pan seguro...

—Véamos; ¿y quién le "vendió" a usted esa credencial?

—Pedro Jiménez, el presidente del Centro republicano que hay en la Corredera...

—¿Y cómo supo usted que ese individuo vendía esas "cosas"?

—Pues... porque me lo dijeron; se sabía, vamos...

—Ese Pedro Jiménez, ¿qué es? ¿Qué profesión tiene? ¿A qué se dedica?

—Es un trabajador como yo, y... republicano.

—Pero los trabajadores no tienen por sí influencias para lograr una credencial.

—¡Naturalmente!

—Luego, detrás de ese Pedro Jiménez hay otra persona que no es, de seguro, un pobre trabajador, y esa persona es la que ha buscado esa credencial para que se la vendiesen a usted en 800 pesetas.

Ramón sonrío.

—¿Puede...; pero yo con quien me entendi para el "negocio" fué con Jiménez.

—Y usted, ¿es republicano?

—Yo, no, señor...; ya le he dicho a usted que he sido militar, y los militares no tenemos simpatías por ese partido.

—De manera, que Jiménez le ha devuelto a usted las 800 pesetas?

—Sí, señor; y hemos quedado tan amigos.

—¿Pues esto era cuanto yo deseaba saber...

LA ESCANDALOSA VENTA DE ESA CREDENCIAL

Exige, por parte del Ayuntamiento de Madrid, una medida de carácter energético. Es preciso que los Tribunales "hagan hablar" a ese Jiménez y que se sepa quién, valiéndose de ese testatario, pretendió lucrarse con un nombramiento del Municipio. Las cosas claras. El Sr. Vincenti, por decoro de la Corporación que preside, está obligado a impedir que "se eche tierra" sobre este vergonzoso asunto.

Se trata de hechos concretos, y frente a estos hechos de tal naturaleza hay que proceder sin contemplaciones, y caiga el que caiga...

Señor alcalde, señores concejales del Ayuntamiento de Madrid, ya saben ustedes lo que dice Ramón Moreno!... A ver qué se hace.

CURRO VARGAS

EN LUGO

Sindicación Católico-Agraria

De nuestro querido colega licensee "La Voz de la Verdad" tomamos el siguiente suelto que, como comprenderá el lector, tiene una grande importancia:

El domingo, a las once, se reunieron bajo la presidencia del Sr. Velarde, en el local de la Escuela de Veroleras, la Junta de las Sociedades agrarias, y varios representantes de éstas, de la provincia, acordándose entre otros asuntos publicar un manifiesto dirigido a todas las sociedades agrícolas, a los labradores y personas interesadas en el desarrollo agro-pecuario de la provincia.

Celebrar varios mítines en diversos puntos de la misma, a fin de despertar el espíritu social y de organizar sociedades agrícolas en los Ayuntamientos en que no existen, reorganizando las existentes, emprendiendo así una eficaz campaña social. Encargados de esta propaganda oral se designaron a los señores Troncoso, Egulleiro y Cortón, entre otros.

La organización de las sociedades será confesional católica, conforme las bases de acción social del Emmo. Cardenal Prímado y las direcciones del ilustre sociólogo Severino Aznar, y acuerdos adoptados en las asambleas de EL DEBATE.

Estudiar, además, la forma de dar un mitin social agrario en la capital por los mejores propagandistas católicos de España.

Se habló también de la venta colectiva del ganado.

El Sr. Cortón, que asistió a las sesiones de la Asamblea celebradas en el salón de EL DEBATE los últimos días del pasado mes, es persona muy entusiasta y encariada con estas obras de propaganda redentora.

La confesionalidad de los Sindicatos, cuya necesidad se manifestó tan marcadamente en la Asamblea, será cuestión primordial en la campaña que van a emprender los católicos lusitanos.

Nosotros, al felicitar a quienes tan hermosos propósitos abrigan, nos felicitamos de que los frutos de la Asamblea agraria de EL DEBATE comiencen a recogerse tan presto.

ACCION SINDICAL CATOLICO-AGRARIA

Por tierras de Valencia

El mitin de Ribesalbes dejará recuerdos impercederos. Su celebración puede calificarse de acontecimiento extraordinario.

Al acto asistieron, además de las autoridades, todas las personalidades salientes de la población, sin distinción de partidos, y el pueblo en masa.

A las nueve de la noche, en la plaza de la Iglesia, hubiese congregado un inmenso gentío. Los oradores dirigieron la palabra al público desde un balcón de una casa particular, amablemente cedido por su dueño.

El reverendo D. José Górriz puso de relieve en su discurso que estas campañas son ajenas a toda propaganda política. Su único fin es la fundación de instituciones protectoras de los humildes. Explicó lo que era la Caja de socorros mutuos para enfermos, é instó a los presentes para que buscasen su mejoramiento en la sindicación católica, donde caben todos los que tienen buenos y honrados sentimientos y desean el bien propio y el ajeno, sean las que sean sus ideas políticas.

El joven abogado y Propagandista D. Joaquín Manglano ocupóse de la cuestión social, demostrando las ventajas de la sindicación católica, contra el socialismo anticristiano, peligro no lejano para la tranquilidad de los pueblos.

Desizo los prejuicios que pudieran tenerse contra los Sindicatos católicos, y de la única política que éstos pueden realizar, que es la de la Cruz, única que puede salvar a los pueblos, haciéndolos libres y orientándolos por el verdadero camino del progreso.

Pedició a los jóvenes católicos por la Congregación que acaban de fundar, y ensalzó la labor de las señoras y señoritas de Ribesalbes.

D. Juan Pérez Lucía, elocuentísimo orador, tuvo inspiradísimos párrafos al cantar las bellezas naturales de este pueblo. Habló después de las obras públicas y dijo que es vergonzoso que un pueblo que cumple sus deberes económicos y sociales, que paga con puntualidad su contingente, que levanta hermosas escuelas con su propio dinero, planta árboles en todas las plazas, tiene floreciente industria y está a algunos kilómetros de la capital y de la costa, no tenga ni un camino ni puente sobre el Mijares, cuyo paso es obligado para entrar en el pueblo.

Propuso a las autoridades se dirijan al diputado por el distrito y al Gobierno, para recordarle que ellos son también ciudadanos, que tienen derecho a que no se les tenga abandonados.

Tuvo párrafos brillantísimos para la Acción Social y para la obra de la sindicación, que arrancó salvas de aplausos.

Terminó con tres vivas, que fueron contestados con entusiasmo por el muchedumbre: a Ribesalbes, a las autoridades y a la Acción Social.

La multitud premió con entusiasmadas ovaciones la labor de los señores Propagandistas.

Fundadamente, se espera que este mitin sea fecundo y altamente práctico.—C.

Publicados ó no, no se devuelven originales; los que envíen original sin contrar antes con la empresa del periódico, se entiende que suplican la inserción GRATIS.

NUESTRAS TROPAS EN EL RIF

SIGUEN LOS ATAQUES

DESTINOS A AFRICA

Han sido destinados al Ejército de operaciones, y a las guarniciones de nuestras plazas de África, los jefes y oficiales siguientes:

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

Comienza la sesión.

A las once de la mañana de ayer abrió la sesión el nuevo alcalde, Sr. Vincenti.

Se aprobó el acta de la anterior, pasando seguidamente a los asuntos de despacho de oficio, que fueron aprobados.

A la memoria de un ex concejal. El Sr. Vincenti dió cuenta del fallecimiento de D. Sebastián Maltrana, ex concejal del Ayuntamiento madrileño.

Después, en breves palabras hizo un cariñoso elogio del finado, y propuso que constase en acta el sentimiento de la Corporación.

Así se hizo, pasándose a la Orden del día. Acordóse la concesión de 3.000 pesetas para los gastos que origine la organización de la Exposición que proyecta el IX Congreso internacional de Hidrología, Climatología y Geología.

Se propuso que se destinen 500 pesetas, como premio, para el concurso que organiza la Sociedad de Cazadores y Pescadores de España, y se aprobaron sin discusión varios dictámenes, quedando sobre la mesa el que proponía el arriendo de una parcela de terreno de la calle Mayor 17, para establecer un puesto de venta de refrescos.

Después de haberse leído un informe del batallón concejal Sr. Bellido, en el cual proponía el expertísimo arquitecto que los materiales procedentes del pavimento de la calle del General Castaños sean destinados a empedrar la calle de Cartagena (Prosperidad).

La defendió brillantemente su autor, exponiendo numerosas razones de peso, y pasó la proposición a las Comisiones de Hacienda y Obras para su estudio.

El Sr. González Rojas presentó otra proposición, firmada por él y varios concejales, proponiendo que se asfalte la calle del No. viado.

Pasó a estudio de la Comisión respectiva. Un ruego y una opinión. El Sr. García Quejido se ocupó de la subasta de los solares del campo de las Villillas, rogando al Concejo que se fijase en el asunto, pues aunque pertenecen a las obligaciones de la casa de Osuna, el Ayuntamiento tiene ciertos derechos indiscutibles.

El alcalde contestó al orador, que se estudiará el expediente antes de resolver en definitiva. Lo mismo manifestó el Sr. Martín Pindado, en nombre de la Comisión.

Interviniendo en el debate los Sres. Catalina, Rodríguez Reyes y Fraile, defendiendo cada uno su punto de vista respecto al asunto.

El alcalde insistió en sus anteriores manifestaciones. Después, el Sr. García expuso su opinión contraria al proyecto de reparto vecinal, manifestando que era necesario pensar en otro impuesto menos perjudicial para el vecindario madrileño.

El Sr. Vincenti dió cuenta del impuesto de referencia ha debido encontrar grandes dificultades para la cristalización, y que será este asunto cuestión de un detenido estudio.

La venta de una credencial. Habló a continuación el Sr. Alvarez Arranz acerca de los sueltos publicados estos días por la Prensa, sobre una denuncia presentada en el Juzgado de guardia con motivo de la venta de una credencial en 500 pesetas.

Por el buen nombre del Ayuntamiento madrileño—dijo—es necesario que el Concejo tome cartas en el asunto, aclarándolo, calga el que calga.

El Sr. Vincenti se mostró muy conforme con lo dicho por el concejal conservador, e indicó la conveniencia de que se instruyera, con carácter urgente, un expediente para aclarar el origen de la denuncia.

DE ZARAGOZA DE CÓRDOBA

En la Audiencia. Vista de una apelación contra unas elecciones. La defiende el Sr. Melquides Alvarez.

ZARAGOZA 19. 20.10. Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo de esta Audiencia, se ha visto hoy una apelación interpuesta por el candidato a diputado provincial por Tarazona, D. Enrique Isabal, contra la proclamación del candidato Sr. Grasa.

Defendió la apelación el jefe del partido reformista, D. Melquides Alvarez, que llegó esta mañana en el expreso.

El Sr. Alvarez informó durante una hora, analizando cuanto ocurrió durante las elecciones en los pueblos de Pomer y Pujosa.

En el primero—dijo—cuyo Censo tiene 131 electores, figuran como votantes 130, a pesar de haber muerto, antes de verificarse la elección, cuatro electores.

Parécidos actos señaló en el acta de Pujosa. Terminó pidiendo a la Sala la anulación de las actas de dichos pueblos, y la proclamación de la candidatura del señor Isabal.

Se opuso al recurso D. Ricardo Monterde, diciendo que, aunque se hubiera dado el caso de que votasen tres o cuatro más de los que figuraban en el censo, aún salía vencedor por muchos votos su candidatura.

Luego, rectificaron brevemente los oradores. El Sr. Alvarez se trasladará en automóvil a Calatayud, donde está su familia.

Los huelguistas metalúrgicos. Los huelguistas metalúrgicos han celebrado una reunión, a la que han asistido docientos huelguistas, acordando terminar la huelga si los patronos aceptan las bases siguientes:

Admitir en el plazo de ocho días a todos los huelguistas, despidiendo a los excedidos. Conceder el jornal semanal. Rescindir a la rebaja de jornadas, a cambio del aumento de jornal. Celebrar una Asamblea el domingo, invitando a ella a todas las Sociedades obreras. Aceptar las gestiones del gobernador y del alcalde.

Tempestades. Enormes daños. Se reciben noticias de que en muchos pueblos están descargando furiosas tempestades. Los campos han quedado asolados. La miseria es general. Los pueblos piden al Gobierno alivio su situación, enviando urgentemente socorros; también la Prensa excita a los diputados para que hagan gestiones en favor de los pueblos damnificados.

El sport trágico

WASHINGTON 20. Un teniente de Marina y un alférez, al realizar pruebas de hidro-aviación, en la bahía de Cheasa Peake, han caído desde una altura de mil pies, resultando muerto el alférez y herido de gravedad el teniente.

A este fin delegó en el Sr. García Molinas, para que éste se encargase de instruirlo. El Sr. García Molinas se levantó en seguida, diciendo que no le era posible aceptar la delegación de referencia.

Rectificó luego el Sr. Alvarez Arranz. Interviniendo después los Sres. Catalina, Trompeta (D. Eduardo) y Sotero Pascual, manifestándose conformes con lo dicho por el Sr. Alvarez Arranz.

Incidente. Durante la discusión de este asunto, se promovió un incidente entre los Sres. Alvarez Arranz y Rodríguez Reyes, porque éste dijo que él pedía credenciales para servir a sus amigos, y el Sr. Alvarez Arranz le contestó que para estar libre de que sospechasen de él, en este u otros asuntos parecidos, no pidió ni pedirá credencial nunca.

El Sr. García Quejido: —Ni nosotros tampoco. El Sr. Gurich: —Ni yo.

El Sr. Rodríguez Reyes: —¿Pues yo si las pido, porque tengo amigos y quiero servirles! El Sr. Alvarez Arranz: —Me sorprende mucho la sinceridad del Sr. Rodríguez Reyes, el cual, perteneciendo a un partido contrario al régimen, se aprovecha de credenciales inherentes al mismo.

El Sr. Rodríguez Reyes protesta enérgicamente. Interviene el alcalde, dando fuertes campanillazos para imponer silencio.

—Es necesario—dijo el Sr. Vincenti—que se moderen las pasiones, que aquí no pueden tener cabida. En el Concejo no debe haber liberales ni conservadores, sino concejales y compañeros.

Después, el Sr. Rodríguez Reyes explica los destinos que ha pedido, que sólo fueron dos, para dar de comer a dos infortunados seres.

Termina aconsejando al Sr. Alvarez Arranz que no fuese tan impulsivo. El Sr. Alvarez Arranz le contestó, diciendo que no había tenido intención de molestarle, y que perdonase si le había dirigido alguna palabra dura.

El Sr. Catalina, refiriéndose a lo dicho por el Sr. Alvarez Arranz, dijo que los destinos del Ayuntamiento deben ser para los vecinos de Madrid, ya sean republicanos, conservadores o de otro partido.

Interviniendo nuevamente el alcalde, y quedó terminado el incidente. El Sr. Vincenti prometió velar por el decoro del Ayuntamiento, tanto en este asunto como en todos.

El Sr. Bellido. Habló elocuentemente para lamentarse de la cesantía de tres funcionarios honorables, declarados cesantes por el "gravísimo" hecho de no profesar ideas avanzadas.

Explicó el caso con numerosos comprobantes, añadiendo que el Sr. Escalvado de instruir los sumarios fue el Sr. Valdivieso, de la minoría republicana.

Le contestó brevemente el aludido, sin demostrar la causa de las cesantías, pues sólo dijo que algunas veces se da el caso de que al servicio del Ayuntamiento hay cinco obreros que se llaman Manuel López.

—Bueno, éstos de que yo trato—dijo el Sr. Bellido—son obreros "López" (Risas). Rectificaron ambos oradores y se levantó la sesión a la una menos cuarto.

Manifestaciones del nuevo alcalde. Al ser presentados ayer al alcalde los periodistas que hacen información en el Ayuntamiento, éste, después de un breve saludo a todos, manifestó que a la cuestión del pavimento dedicará todas sus energías, contando con la ayuda pecuniaria del Gobierno.

También manifestó que el monumento a los chisperos será inaugurado el 24 del corriente, y con toda seguridad por Su Alteza la Infanta Doña Isabel.

Puesto a votación el voto de censura, es rechazado por 346 votos contra 268. Seguidamente se vota una proposición, en la que se aceptan las explicaciones dadas por Mrs. Rufas y Loyd, rechazándose las acusaciones de corrupción de que han sido objeto.

Dicha proposición es aprobada por mayoría. La Cámara francesa. PARIS 20. El diputado M. Jaurés ha expandido una interpección sobre la política que Francia sigue en el Imperio marroquí.

La síntesis del discurso fué el pedir al Gobierno explicaciones concretas y detalladas que abarcaran el origen, el desenvolvimiento y los efectos de la acción militar desarrollada en Marruecos, que ha costado a la nación, aparte los gastos pecuniarios, 70 muertos y 130 heridos.

Las operaciones del coronel Mangin—dice—no tienen ningún sentido, si no son el preludio de una tentativa para apoderarse de esa parte del Atlas, que es la kabila marroquí.

Esa nueva fase de conquista será la más costosa en hombres y dinero. Recuerda M. Jaurés que el Gobierno prometió hace tiempo no realizar más tentativas de penetración armada, y a pesar de ello se practica ahora esta nueva expedición, injustificada por completo y contra todo lo que cabe exigir a Francia, que representa una de las primeras figuras en la línea de civilizaciones superiores.

Al terminar su discurso presenta Jaurés a manifestar su sentimiento por el desarrollo de las operaciones militares en Marruecos: (Aplausos en la extrema izquierda y parte de la izquierda.)

Contesta a la interpección el ministro de Negocios Extranjeros, M. Pichón. El Sr. Pichón declara compartir el parecer del Sr. Jaurés respecto a que deben limitarse las operaciones militares a los territorios ocupados. Nadie desea—dice—ensanchar el campo de operaciones. (Aplausos.)

Muéstrase partidario el ministro de una política de colaboración con los indígenas. Han ocurrido—dice luego—algunos incidentes lamentables, debidos a las fuerzas indígenas, y es, por desgracia, cierto que éstas llegaron a decapitar a algunos prisioneros.

Tales hechos no podían pasar sin el necesario castigo; por ello ha sido relevado del mando de dichas fuerzas, y ha regresado a Francia el oficial que los consistiera.

Al hablar luego el ministro del total de las fuerzas que están en Marruecos, dice que hubo que elevarlo a 74.000 hombres. Son muchos, en efecto, los que se hicieron fusiones respecto a las condiciones en que Francia podría instalarse en Marruecos.

M. Pichón enaltece, a continuación, al general Lyautey, que ha realizado—dice—en el Mogreb, una labor considerable. (Aplausos.)

El general Lyautey—agrega—tiene instrucciones para mantenerse en los territorios ocupados, sin intentar ocupar otros; pero preparando, entretanto, la unión eventual del Marruecos occidental con el oriental.

Interrumpe el Sr. Jaurés, exclamando: "¿Taza! ¿Verdad?"

Prosigue el ministro, diciendo que tal unión no habrá de realizarse hasta tanto que quede asegurada la pacificación.

Las últimas y recientes operaciones fueron ordenadas—agrega—por Lyautey para restablecer la paz en la parte Este de la Chaula; pues no pueden tolerarse las incursiones enemigas en el territorio ocupado. (Aplausos.)

Era, además, necesario dar una lección a Mahad Said, para no ser arrastrados más adelante a operaciones de mayor importancia y gravedad. (Aplausos.)

Conste—añade—que el residente general dió instrucciones terminantes para que las operaciones no rebasaran el río Um Er Rebia, por cuanto en la otra zona sólo habrán de emplearse medios políticos.

Cuanto a que franqueó el coronel Mangin el Um Er Rebia, fué únicamente para rechazar un ataque.

Puede confiarse en el general Lyautey, que quiere que sea la de Tadia la zona de protección de la Chaula.

Cuanto a enviar nuevos refuerzos, nadie piensa en ello. Prosigue la pacificación mediante estrecha colaboración con el Magzen y los indígenas.

Nuestra acción en Marruecos—dice al terminar el Sr. Pichón—debe quedar supeditada a nuestra política internacional. (Grandes aplausos.)

El ministro presentó frente a la Orden del día de Jaurés, otra, proponiendo la aprobación de las declaraciones del Gobierno, confiando en él para realizar en Marruecos una obra civilizadora y de pacificación.

Rectifica brevemente el Sr. Jaurés, mostrándose satisfecho en parte con las explicaciones del ministro.

Por 407 votos contra 166 se opone entonces la Cámara a que se dé la prioridad a la Orden del día del Sr. Jaurés, que rechazó el ministro de Negocios Extranjeros, poniéndose, acto seguido, a votación, y adoptándose, por aclamación, la Orden del día presentada por el Sr. Leterbure, y aceptada por el Gobierno, aprobando las declaraciones del Gobierno, confiando en éste para proseguir en Marruecos la política de pacificación y la organización del protectorado.

La Cámara de los Diputados ha rechazado, por 495 votos contra 77, el contraproyecto Jaurés, tendiendo a la reducción progresiva del servicio activo hasta llegar a seis meses en Octubre de 1913.

DE TOROS

Echevarría y los toreros. Otro conflicto que tiene encima el gran D. Julián, que regentea el negocio tauromáquico.

Y el de ahora es un conflicto de los grandes, de los que pueden traer gravísimas consecuencias para el empresario. Veán ustedes.

El Sr. Echevarría se obligó, ante notario, por exigirlo así el presidente de la Asociación de Toreros, Bombita, en vista de las dificultades que presentaba para la celebración de la corrida del Montepío tauromáquico, a dar la citada corrida por su cuenta en uno de los días del mes actual, cediendo a la Sociedad unos miles de pesetas y el 50 por 100 de los beneficios que hubiese después de pagar todos los gastos.

Don Julián fué una mañana a una notaría, firmó el contrato. Luego cuantas gestiones han hecho los toreros para que su corrida se celebrase han sido escuchadas por él con una sonrisa de benevolencia indefinible, y no concretó jamás la fecha, que, por lo que se ve, lleva camino de trasladarse al Junio venidero.

Pues bien; el administrador de la citada Sociedad se ha presentado en la residencia oficial de la Empresa, Barquillo, 3, y ante notario, y en vista de que D. Julián ha salido para Bilbao por unos días, ha

dejado una carta, que según los toreros, va llena de cosas sabrosísimas.

Además de los diestros que se encuentran en Madrid parece ser que ya han tenido una reunión para definir bien su actitud.

Total, que emplea una acción, contra la Empresa, que de no arreglarse satisfactoriamente en estas veinticuatro horas, va a dar que hablar a los aficionados más que la retirada de Lagartijo y el lio de los miras, juntos.

Una becerrada. Ayer mañana celebróse en la Plaza de Toros de Madrid la becerrada de los empleados de tranvías.

La Plaza estuvo llena completamente y el público se recibió en extremo con los curiosos incidentes de la lidia, que resultó por demás animada.

Los matadores cumplieron bien su cometido, sobresaliendo "El Oleo", al cual le fué concedida la oreja del segundo becerrero.

OTRO CAMPEONATO LAS LUCHAS GRECO-ROMANAS

DEBUT DE OCHOA En el teatro de la Zarzuela comenzaron anoche las luchas greco-romanas, en las que se disputa un nuevo campeonato del mundo.

Tomó parte en este campeonato luchadores de reconocida fama mundial y nuestro compatriota Javier Ochoa, el formidable "león xavarro", que acaba de obtener un gran triunfo en Bilbao, donde quedó proclamado campeón de España.

Ochoa—que ha estado luchando durante ocho meses por el extranjero, con luchadores de la talla de Pertzens y Paul Pons, viene mucho más fuerte, más ágil, más diestro que el año anterior, cuando luchó en la Ciudad Lineal con el sultán De Riatz, a quien ha desafiado varias veces el valiente vasco sin que su reto haya sido aceptado.

En el campeonato que comenzó anoche en la Zarzuela, el triunfo parece indiscutible de Ochoa. Solamente hay un luchador, el francés Daumas, de 156 kilos de peso, que puede dar un disgusto al "león navarro". Pero Ochoa, que ya ha combatido con Argio, Manduff y otros luchadores de ese peso, y conoce la forma como puede vencerse a esta clase de enemigos, seguramente no se dejará derrotar por el temible Daumas.

Faltan en este campeonato luchadores de la actividad de De Riatz, de la maestría de Vermet, y de la fiera de Eson, que daban más interés a las luchas y aumentaban la expectación en el público en los combates que sostenían con el vasco Ochoa.

Habría sido muy interesante para el campeonato la presencia en él de los tres campeones, como igualmente la de Pertzens, campeón de campeonos; Paul Pons, poseedor del cinturón de oro, y dos o tres formidables luchadores que se hallan ahora en París disputándose el gran campeonato del mundo de lucha libre.

La presencia de éste en el escenario fué saludada con una prolongada salva de aplausos. Demostración sincera del cariño que el pueblo de Madrid siente por el formidable atleta.

La lucha no fué larga, siendo, en cambio, muy animada, merced a la movilidad permanente del vasco, que no cesó de atacar un sólo momento, mostrando siempre lo unidas que están su fuerza colosal y su agilidad increíble.

Al principiar la lucha desfiló dos presas seguidas, de cabeza, que le hizo Muller, merced a otros tantos movimientos de su cuello potentísimo.

Pocos segundos después fué ovacionado nuevamente por cuatro dominaciones de brazo seguidas que hizo a Muller en las que los 106 kilos de austriaco fueron vencidos con una absoluta facilidad.

A los seis minutos, venció Ochoa con una de sus irresistibles presas de cabeza.

La ovación fué digna del triunfo: aclamaciones, vítores, sombreros a las tablas, todo cuanto puede demostrar el entusiasmo del pueblo, hubo al terminar el encuentro.

Muller fué también premiado con buena salva de aplausos por lo bravamente que se defendió.

Por no haber llegado a Madrid los luchadores Ritzche y Kravalki, anunciados, salieron al tapiz Roland, austriaco, y Elzeokondo, vasco.

Después de la lucha precedente, era, por lo menos muy difícil interesar al público, y acaso por ello recibiese con frialdad este último encuentro. Venció el austriaco en siete minutos, por aplausamiento.

El teatro, lleno hasta to caer más.

Notas agrícolas

LOS VITICULTORES NAVARROS La Asociación de viticultores navarros continúa con gran perseverancia la hermosa acción defensiva de los intereses de sus asociados.

En la última reunión que su Directorio ha celebrado, entre otros importantes acuerdos, se adoptaron los siguientes: Contratar con la casa Arista la provisión de aparatos quea de bodega y cultivo por los socios.

Aprobar un plan, sometido de antemano por el presidente a las entidades federadas, para llevar a cabo inmediatamente una campaña de inspección en las Vascongadas, Santander, Burgos, Aragón, Castellón y Baleares, y proceder, de acuerdo con aquellas entidades, al estudio de otro plan para generalizar la campaña en todo el territorio español.

Recurrir al Gobierno y a las Cortes, reclamando la adopción de medidas especiales que eviten en lo sucesivo los errores de interpretación de la legislación vigente en materia de vinos.

Adherirse a la solicitud enviada al ministro de la Gobernación por varias entidades manchegas, pidiendo el cumplimiento de la ley en cuanto limita el uso de los alcoholes industriales, indicando a las mismas la conveniencia de unificar los criterios de todas las regiones vitícolas para pedir, de acuerdo, la reforma de la ley de Alcoholes.

Testimoniar su satisfacción a los señores Sanz, Arrasate y Aldaz, por el resultado de sus gestiones cerca de la Diputación y del gobernador civil.

Además, se ocupó el Directorio de la modificación de las tarifas aduaneras de Añania respecto a la entrada de vinos extranjeros y del estudio de una importante circular que la Federación Vitícola del Noroeste de España dirigirá a todas las regiones agrícolas españolas, explicando su organización general, la orientación que la inspira y la cooperación que a todas ellas ofrece.

Se dió cuenta, por último, de la constitución de las nuevas delegaciones de Torres, Mendavia, Beire y Estava.

de Cazadores de Madrid, D. José Jiménez Cironedo; los capitanes Torres y Cebrián, de Barbastro; el teniente Pareja, de las fuerzas regulares indígenas, y catorce hombres, entre clases e individuos de tropa.

Los heridos han comenzado a ingresar en los Hospitales.

DE CEUTA Botín de guerra. Fallecimiento de un herido. CEUTA 20. 16.25.

Ha llegado a esta plaza, custodiado por algunas fuerzas, el botín de guerra cogido al enemigo en la última "razza", realizado por las fuerzas regulares indígenas, al mando del coronel Berenguer.

Una parte del botín constituyó más de cien cabezas de ganado, que los moros de la Policía envían a sus familias.

El batallón del regimiento de Infantería del Serrallón, que guarnecía Rincón, ha sido relevado por el tercero del regimiento de Wad-Rás, recientemente llegado de Madrid, en uno de cuyos cantones se hallaba destacado.

Se han recibido en esta plaza noticias telegráficas de Tetuán, dando cuenta del fallecimiento en el Hospital Militar, del héroe teniente de Infantería D. Baldomero Arrabal, que ha sucumbido a consecuencia de las graves heridas que recibió en el último combate.

DE MELILLA Un reconocimiento. MELILLA 20. 17.35.

Hoy, obedeciendo órdenes del comandante general de la plaza, formóse una columna con tropas de Caballería y Artillería, y fuerzas montadas de la Policía indígena. La columna recorrió las llanuras de Buerg, sin encontrar el menor obstáculo.

Se ha sabido después que la causa de este reconocimiento fué un rumor circulado con gran insistencia, asegurando que los moros de las kabilas de Benibutraf y Beniscar, que se dedican a las faenas agrícolas en las llanuras de Buerg, habían tenido noticias de que en un zoco cobrado en aquella zona habían acordado los kabiles de Benibutraf y de Melilla realizar una excursión por las llanuras de Buerg.

Soldado herido. Sin novedad. MELILLA 20. 20.15.

Esta mañana sufrió un accidente lamentable uno de los soldados del escuadrón de Cazadores de Caballería de Alcántara, que daba escolta a un convoy, que regresaba del Aranzamiento.

El caballo que montaba el soldado, espantóse, despidiendo al jinete, que fué socorrido por sus compañeros.

El herido llamase Pio Larte Martínez, y reconocido por los médicos, pasó en grave estado al Hospital, con la fractura de una clavícula.

En toda esta plaza y en su campo exterior, no ocurre novedad, reinando la tranquilidad más absoluta.

Hallazgo de un cadáver en la playa. ¿Es un oficial de Infantería? MELILLA 21. 4.15.

En la playa llamada Constantina, el mar arrojó el cadáver de un oficial de Infantería española. Mide un metro sesenta y dos centímetros de estatura, viste chaleco interior grueso, y en él hay este nombre: "Fidel", y debajo "Mateo Quintana". Lleva también pantalón de rayadillo y chaleco exterior de lo mismo; botones de cobre con las armas de España; las iniciales "Q. Quintana" en algunas de las prendas corresponden con el nombre y apellidos mencionados.

Se ignora quién sea el muerto, pues en los anuarios militares no hay ningún oficial de Infantería cuyo nombre coincida con los datos expuestos.

Botín de guerra. Paseos militares. MELILLA 21. 4.15.

Esta tarde llegó el vapor "Sagunto", con cincuenta cabezas de ganado vacuno, producto de una de las últimas "razzas" hechas en terrenos de las kabilas. Trae también, del propio origen, otros muchos efectos.

Las tropas han dado hoy sus acostumbrados paseos militares, sin que ocurriera la menor novedad.

DE ALHUCEMAS Por correo. ALHUCEMAS 13.

La llegada a esta plaza del bote tripulado por ocho marineros, un cabo y un condestable a las órdenes de un oficial, todos de la dotación del "General Concha", causó gran disgusto al ver a todos armados y sudorosos por los esfuerzos que hacían para llegar lo antes posible con el fin de comunicar a las autoridades el accidente ocurrido al cañonero y pedirles auxilio para los que quedaban en el buque encallado.

Acto seguido se transmitió la noticia a Peñón, ordenando saliese el vapor "Vicente Sanz" y se dirigiera al punto del suceso, pero había salido ya dicho vapor.

Momentos después, aprovechando la estancia en ésta de la lancha automóvil "Rubby", del Sr. Lorzerana, embarcaron en la misma el coronel de Estado Mayor Sr. Barrera y el teniente coronel comandante militar de esta plaza, Sr. Gavía, llevando a remolque el bote del "Concha" con las fuerzas que lo tripulaban y dirigiéndose a Buscut, lugar del naufragio.

Poco más tarde fundeaba en esta rada el vapor pesquero "Punta Balear", manifestando su capitán que al tratar de acercarse al "Concha", por si podían prestarle auxilio, les hicieron los moros una descarga de fusilería. Al ver que les era imposible acercarse, decidieron venir a la plaza para dar cuenta de lo ocurrido.

Dijo también el referido capitán que el número de moros que había, tanto en las inmediaciones del buque como en las crestas de las montañas, era crecidísimo, y que era muy difícil el fuego que hacían al buque, cuya dotación constaba, por su parte, con vivísima fusilería, para impedir fuese asaltado el cañonero. Llamónos a todos la atención—agregó—que repentinamente cesara el fuego que del barco hacían, observando momentos más tarde la presencia de moros en la cubierta del "Concha", lo cual me hizo suponer que habría bastantes bajas por la tenacidad de unos por asaltarlo y de otros por defenderlo.

Una hora después del "Punta Balear", fundeaba en esta rada el "Vicente Sanz" trayendo a los que habían salido en el "Rubby", los cuales habían trasladado antes de llegar al punto del suceso, por ser muy difícil la aproximación al buque encallado.

TELEGRAMAS OFICIALES En el Ministerio de la Guerra se facilitaron ayer los siguientes del alto comisario al ministro:

El combate de Anghera. TETUAN 20 a la 1.

Alto comisario a ministro Guerra: Según anunciaba a V. E. en mi conferencia de ayer, la excursión por los territorios de las kabilas de Wad-Rás y Benildar, se realizó por las fuerzas que salieron de la posición de Lauzien a la madrugada y recorrieron sin resistencia los poblados de dichas kabilas, que fueron castigadas.

A medio día las columnas, según parte que he recibido, encontraron en la parte

Anghera numeroso enemigo con grandes núcleos montados, que acudían a impedir la marcha de nuestras fuerzas; sostuvieron con ellos largo y reñido combate, pues según ya sabe V. E. los angheritas son fuertes y tienen gran acometividad, dando lugar al encuentro con ellos a que enérgicamente funcionasen los distintos elementos de combate de las columnas, terminando con un enérgico ataque, que hizo huir al enemigo, dejando en nuestro poder 22 muertos y muchas armas, sabiéndose además que las bajas sufridas por los de Anghera son inmensas, pudiéndose asegurar que el castigo ha sido duro, pues no se atrevieron a volver a hostilizarnos a nuestro regreso a la posición de Lauzien.

Por nuestra parte hemos tenido las siguientes bajas: Primer teniente de caballería de las fuerzas regulares indígenas de Melilla, don Casimiro Santander; segundo teniente de Barbastro, D. José Lano Carlos, muertos. Comandante D. José Jiménez Coronado, de Cazadores de Madrid; capitanes, don Fernando Torres Martínez y D. Arturo Cebrián Sevilla, de Cazadores de Barbastro, y primer teniente de las fuerzas regulares de Melilla, D. Luis Pareja, heridos; dos oficiales contusos; sargento Arturo Vega, cabos Mariano Ramírez y Julián Zamora, y soldados Benito Méndez, de Barbastro, y soldado Diego Tortosa de Cazadores de Madrid, muertos; sargento José Ruiz, corneta Benito Huerta y soldados Mariano Milleroles, Joaquín Aldea e Ildefonso Fernández, de Barbastro, heridos; asimismo 6 soldados de fuerzas regulares indígenas de Melilla.

Otra columna que partió de Tetuán recorrió y castigó los poblados de Beni-Salen, sin encontrar resistencia y regresando al campamento sin novedad.

Total de bajas. 2 oficiales y 5 de tropa, muertos; un jefe, 3 oficiales y 14 de tropa, heridos, y 2 oficiales contusos.

Sin novedad. TETUAN, 20 de Junio de 1913, a las 11.40.

Telegrama del alto comisario al ministro de la Guerra.

La noche ha transcurrido sin novedad; hoy he dispuesto descansar las tropas, que desde día 11, sin interrupción, han venido soportando la fatigosa vida de continuos movimientos y combates; inmediatamente proseguirán las columnas volantes castigando a cuantos aduare encuentren a su paso, y me propongo quebrantar, especialmente, a la kabila de Anghera, a la que ayer se le infligió duro castigo en el combate que sostuvo la columna mandada por el general Primo de Rivera. Es

VINO ONA del Doctor ARISTEGUI Magníficos resultados en las convalencias, en los niños débiles, en las mujeres inapetentes, y en los anémicos.

VERANEOS

Copiábamos el otro día en estas columnas un artículo de "La Mujer y el Trabajo", en el que se excitaba a las señoras católicas a que contribuyesen con sus donativos para que las pobrecitas obreras que, faltas de aire y de luz, se agostan en las inmundas viviendas de la corte, pudiesen ir a respirar el puro aire del campo, a una "Colonia de vacaciones".

UNA VELADA

En la villa de Pacheco celebrará mañana una solemne velada, dedicada a su excelso titular, la Congregación de la Inmaculada Concepción y San Luis Gonzaga.

Oposiciones

Cuerpo Jurídico Militar. Ayer publicó el "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" una circular ampliando a veinticinco el número de plazas de ingreso en el Cuerpo Jurídico Militar, que era de quince.

TRIBUNALES

AUDIENCIA El incidente de la Sección primera. Ayer continuaron en el Colegio de Abogados los comentarios sobre el incidente registrado la tarde anterior en la Sección primera.

Las cesías de verduras. Los vendedores de verduras tenían por costumbre y comodidad llevar sus bastas al solar del antiguo Hospital de San Juan de Dios, para que el guarda Tomás Emilio Moral, a quien la Diputación provincial había conferido la vigilancia del paraje, las custodiara hasta la hora del mercado.

Una mujer secuestrada. Josefina Alonso Rodríguez, contra su matrimonio con Francisco Méndez Belmonte, partidario de periódicos, el día 15 de Julio de 1909.

Josefa fue muy desgraciada en su vida matrimonial, resultando, según la acusación, una víctima de su esposo, de su suegro y de su primo, coligados para acobardarle el paso por el mundo.

El aguador bajó precipitadamente la escalera y fué con triste cuento a la portera; la portera circulo la especie por la vecindad, y la vecindad la llevó a oídos de un tío de aquella mártir del marido y de la pariente conyugal.

El fiscal sólo acusa a los procesados por un delito de coacción, con cuatro meses de arresto y 750 pesetas de multa.

Sidra Vereterray Cangas

preferida por cuantos la conocen.

La Corte en La Granja

La Reina Victoria y el nuevo Infante. SAN ILDEFONSO 20. 19.15.

El Obispo de Sión. El excelentísimo Sr. Obispo de Sión ha marchado hoy a Segovia para tomar el tren de Madrid.

Las personas que vinieron para asistir a la presentación del recién nacido, marcharon esta mañana a Madrid.

SS. AA. RR. el Príncipe de Asturias y los Infantes dieron esta tarde un largo paseo en carruaje, llegando hasta el sitio denominado Venta de los Mosquitos.

En el campo de polo de este Real Sitio se jugó hoy una animada partida en la que fué disputado el premio de la condesa del Rincón, consistente en cuatro copas de plata.

Fueron los jugadores, además de Su Majestad el Rey, el conde de la Maza y el del Rincón, el conde de las Hileras, el marqués de Viana y el capitán Deriver. También jugó el Infante Don Rainero de Borbón.

Las cuatro copas fueron ganadas por el grupo de que formaba parte el Rey.

La "Gaceta" de ayer publica la siguiente comunicación del jefe superior de Palacio al presidente del Consejo:

"Su Majestad el Rey (q. D. g.) y Sus Altezas Reales el serenísimo señor Príncipe de Asturias e Infantes Don Jaime, Doña Beatriz y Doña María Cristina continúan sin novedad en su importante salud.

El jefe superior de Palacio dice con fecha de hoy al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros: "Excelentísimo señor: El médico de Cámara, conde de San Diego, me comunica con fecha de hoy que Su Majestad la Reina (q. D. g.) ha dado a luz con toda felicidad un robusto Infante a la una y veinticinco minutos de la madrugada.

"Tanto S. M. la Reina como su augusto hijo continúan sin novedad.

"Lo que con la venia de S. M. el Rey (q. D. g.) tengo la satisfacción de participar a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a vuestros muchos años.

"Palacio de San Ildefonso, 20 de Junio de 1913.—El jefe superior de Palacio, el marqués de la Torreclilla.

"Señor presidente del Consejo de ministros.

Su Majestad la Reina Doña María Cristina y demás personas de la augusta Real Familia, continúan sin novedad en su importante salud.

Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico.

POLITICA NOTICIAS

El día del presidente.

El conde de Romanones llegó ayer de La Granja a las siete de la mañana, y se retiró a descansar a su domicilio, de donde salió a las cuatro de la tarde, para dirigirse a la Presidencia.

Un repórter le dió cuenta del almuerzo celebrado en el Hotel Ritz por algunos ex ministros liberales, y del propósito de éstos de publicar el anunciado manifiesto, y entonces el presidente contestó:

Con el conde de Romanones conferenciaron ayer tarde los ministros de Hacienda y de Fomento, el presidente del Consejo de Estado y el director del Banco de España, Sr. Cobian.

También le visitó una Comisión de Sociedad constructora de obras nacionales, para ofrecer al Gobierno la construcción de cuarteles en España y Africa, a la que el conde prometió dar cuenta del ofrecimiento en Consejo de ministros.

En el Hotel Ritz almorzaron ayer, invitado por el conde de Sagasta, los señores García Prieto, Burell, Alvarado, Ruiz Valarino y Barroto, que, de sobremesa, conversaron animadamente.

El Sr. García Prieto, a quien al salir del Hotel interrogaron algunos periodistas, dijo que durante el almuerzo habían hablado los comensales de los asuntos de actualidad, pero sin tomar acuerdo alguno, pues para eso, hubiera sido precisa la presencia de personalidades del partido, con las que hay que contar en todo momento.

Se dijo ayer, y parece esto confirmado, que el miércoles próximo se publicará el anunciado manifiesto, que firmarán los liberales disidentes, pidiendo la inmediata apertura de las Cortes.

Ayer se comentó mucho en los círculos políticos el rumor de una reunión celebrada la noche anterior en el domicilio del gobernador del Banco de España, señor Cobian.

El rumor, al que daban los mayores visos de verosimilitud, decía más, pues afirmaba que no sólo asistirían a la reunión varios ex ministros del partido liberal, sino también algunos de los actuales consejeros de la Corona, y que el mismo día y en el propio domicilio del Sr. Cobian, había celebrado una extensa conferencia con dicho señor el jefe del partido conservador, Sr. Maura.

Ayer visitó al ministro de Fomento una Comisión de la Asociación general de Ganaderos del Reino, presidida por el señor duque de Bailén, para pedirle que se cediera a dicha entidad el terreno que ocupan las instalaciones hechas en la Florida, con motivo del pasado concurso de ganados.

El Sr. Gasset, al conferenciar con los periodistas, les mostró una hermosa mata de avena, de metro y medio de altura, que le había remitido el Sr. Alvarado, como manifestación de la hermosa cosecha que, sin cultivo alguno especial, se había conseguido en los terrenos de regadío del Alto Aragón, participándole, en cambio, que en los terrenos de secano, ni siquiera habían nacido los sembrados.

Este es un detalle—continuó el señor Gasset—, que no debemos olvidar los españoles, así como el relativo a la densidad de población en algunas zonas aragonesas, pues mientras en aquellas que disfrutan de riegos, hay un promedio de 100 a 110 habitantes por kilómetro, apenas llega esta cifra a doce en los terrenos de secano.

Terminó el Sr. Gasset manifestando que había celebrado una extensa conferencia con D. Melquíades Álvarez, que se mostró de perfecto acuerdo con la política que realiza el actual Gobierno.

Con este título, dice "La Epoca": "El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, dijo que no tenía hoy nada que comunicar.

Añadió que el interés del día estaba en el almuerzo que en el Ritz celebraban los ex ministros amigos del Sr. García Prieto.

Un repórter se atrevió a dar una bromita respecto al "menú" de dicho banquete, y el Sr. Alba interrumpió inmediatamente, preguntando:

"¿Se sabe si hay plato de criadillas en la lista?"

Después de esta frase del Sr. Alba, de bastante mal gusto, claro, es que no se habló una palabra más."

Al recibir el Sr. Alba esta madrugada a los periodistas, se refirió al suceso precedente, para protestar de que expansiones tiene con los periodistas, y siguió una conversación que éstos inician, se tomen como pretexto para zaherirle, haciendo de ellos arma política.

Siendo—dijo—que no está ahora aquí ningún redactor de "La Epoca", pero, en fin, de aquí en adelante ya sé lo que tengo que hacer: poner un candado a mis labios, y dar las noticias que se puedan dar, cuando las haya.

Anoche no las había, y Alba no las dió.

LAS MUJERES débiles, las inapetentes, las embarazadas, las que están criando, se fortifican rápidamente con el VINO ONA.

En Quintanar de la Orden se está celebrando con gran solemnidad una novena a San Antoniana, a la que contribuye la Juventud Antoniana.

Hoy, último día de novena, celebrárase por la noche, en el Circolo obrero, una velada lírica-musical, en la que pronunciarán discursos los elocuentes propagandistas de la Juventud tradicionalista, D. Conrado Bieiros y D. Ramón Puyón que ayer salieron de Madrid en el expreso de Valencia.

Armenta entre los elementos del Colegio de Abogados de esta corte la animación para el banquete que hoy tratan de obsequiar a los Sres. Díaz Cobeña, Valentín G. mazo, Ferrández Victorio, Alcalá Zamora y Castillejo, con motivo de la renovación de cargos en su Junta de gobierno.

Como se anunció, el banquete se celebrará a las nueve de la noche en el Ideal Retiro (Parque de Madrid), y las tarjetas, al precio de 14 pesetas, están a la venta hasta hoy a las doce de la mañana en las librerías de Fe, Beltrand, Bailly-Baillière, Ideal Room y bufet del Congreso, y desde tal hora hasta las cinco de la tarde en la Conserjería del Colegio de Abogados.

Hoy, sábado, por la noche, se celebrará la función inaugural de la zona de recreos del Parque de Madrid, a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Para curar el ASMA, DISNEA, OPRESIONES y CATARROS BRONQUIALES recomiendan El Siglo Médico y los principales periódicos de medicina, el Jarabe Medicina de quebracho, Serrano, 36, farmacia de Medina, y principales de España.

LOS FILIPINOS

Otra vez Aguinaldo

Llega aquí la noticia de que Emilio Aguinaldo, el famoso revolucionario tagalo había marchado a Tokio y otras ciudades japonesas, para entablar relaciones con el Gobierno del Mikado y con algunos banqueros del Imperio, relacionadas con determinados proyectos que pueden ser considerados como la base o el preparatorio de una próxima insurrección filipina, cuya finalidad sería la independencia de aquellas islas.

El corresponsal del "Worth" en Manila, telegrafía sobre este asunto; pero dando una versión diferente. Dice que quien se ausentó de aquella capital y marchó a Hong-Kong fué Ugarte, el lugarteniente de Emilio Aguinaldo, que celebrará en aquella ciudad algunas reuniones al objeto de preparar el levantamiento.

BARCELONA

El ilustrado prelado de esta diócesis, ha mejorado mucho en la enfermedad que le ha retenido en cama unos días.

El gobernador civil, Sr. Sánchez Anido, ha recibido ya la noticia oficial de que el Gobierno le acepta su dimisión.

Hoy ha comenzado la visita de despedida a las autoridades.

Se cree que el martes próximo saldrá para Madrid.

En el despacho del gobernador se han reunido hoy el alcalde de Manresa, el gerente del ferrocarril de aquella línea y una Comisión de empleados.

Se discuten las reclamaciones de los huelguistas.

Una de ellas es la entrega de credenciales a los empleados que carecen de ellas.

El gerente propuso suspender la conferencia hasta que él haya explorado la voluntad de los que carecen de tal requisito, pues dijo que muchos de ellos no la querían por no tener más obligaciones.

Así se acordó. Una Comisión de patronos agricultores ha visitado hoy al gobernador, denunciándole que los huelguistas ejercen coacciones.

Los huelguistas se reunirán esta noche para tomar acuerdos.

Los obreros de la sociedad arte fabricil, "La Constancia", han entregado a los patronos y al gobernador unas nuevas bases de trabajo.

Ha quedado solucionada la huelga de los obreros marmolistas.

La colonia vasconavarra de esta capital ha acordado contribuir al socorro de los damnificados por las inundaciones de Navarra, abriendo una suscripción pública.

El nuevo gobernador. Se asegura que el nuevo gobernador civil, Sr. Francos Rodríguez, llegará mañana por la mañana.

Entrega de un diploma. En el Palacio de Bellas Artes se verificó hoy el acto de la entrega del diploma de honor concedido al Gobierno belga, por su cooperación en la Exposición internacional de Arte, celebrada en esta capital el año 1911.

Asistieron el cónsul de Bélgica, el alcalde y la Comisión organizadora y varios artistas.

El diploma es una verdadera obra de arte, debida al pintor Iradier.

Inspección de cárceles. Ha llegado esta mañana, en visita de inspección, el inspector de Prisiones, don Ceferino Ródenas.

Visitó la Cárcel Cejular y la de Mujeres. Mañana saldrá para Tarragona, Lérida y Teruel.

Los escalafones y el Profesorado de Escuelas especiales

A su tiempo llamamos la atención del Sr. López Muñoz sobre los escalafones de las Escuelas Normales y de Artes e Industrias, que llevan "seis meses" muertos de risa en los respectivos Negociados.

El Sr. López Muñoz despachó inmediatamente el de Institutos; y, era natural, puesto que debía, por razones particulares y de familia, tenerlos especial cariño.

Para el escalafón de Institutos hubo números dobles, triples, etc., etc., hasta seis.

Para los demás, no sólo no hay números dobles, pero que ni siquiera se pone a los profesores en condiciones de que cobren los haberes que la ley de Presupuestos les concede.

Por qué se castiga a no cobrar durante "seis" meses al Profesorado de las Escuelas especiales? ¿Es que hay alguien en el Ministerio que está interesado en que no se cobre?

Por hoy basta con esto; veremos si el Sr. Ruiz Jiménez, que no pertenece a ningún escalafón, es más imparcial que su antecesor.

Peregrinación Nacional del Magisterio a Roma

La nota completa de los precios que han de regir para la peregrinación del Magisterio a Roma, comprende dos series, A y B.

A la serie A corresponden los peregrinos que abonan "todos" los gastos, ida y vuelta, desde Valencia, siendo las cuotas:

De 410 pesetas en primera clase, y de 200 pesetas en segunda clase, y de 215 pesetas en tercera.

Y a la serie B pertenecerán los peregrinos que se suscriban "sólo" al billete del ferrocarril, el cual, ida y vuelta y también desde Valencia, cuesta lo siguiente.

Para los viajeros de primera 225 pesetas.

Para los de segunda 155 pesetas, y para los de tercera 99 pesetas.

Llamamos, pues, la atención de nuestros lectores sobre la notable economía de ambas series, lo más ventajoso que puede darse en esta clase de viaje, con un servicio inmejorable como el que ha contratado al efecto la Junta central de la peregrinación, constituida en Valencia.

Según ya hemos dicho es agente de la peregrinación en Madrid, el maestro de las Escuelas Nacionales de la corte, don Antonio Cumanes y Bernal, y las oficinas se hallan instaladas en la Academia Universitaria Católica (plaza del Progreso, 5), que ha sido cedida generosamente a estos fines. Allí pueden dirigirse las personas que deseen enterarse de algo relativo a la peregrinación nacional del Magisterio, signado de seis a ocho de la tarde las horas de despacho, todos los días laborables.

De Instrucción pública

El concurso de traslado. Unos días llevan ya en la Redacción de la "Gaceta" los expedientes sobre propuestas de maestros, y también de maestras, para sus respectivas escuelas, en virtud de concurso general de traslado, y dióbo periódico oficial, no sabemos por qué, todavía no ha publicado.

La impaciencia de los maestros está más que justificada; pero en el Ministerio no han tratado, como siempre, de calmarla, puesto que pudieron ordenar, y no lo han hecho, que, tales propuestas, fuesen inmediatamente publicadas.

De todos modos, creemos que, mañana 6 pasado, aparecerán.

Bellas Artes. Se anuncia a oposición libre la plaza de profesor numerario de piano del Conservatorio de Música y Declamación, dotada con 3.000 pesetas; nombrándose, a la vez, el siguiente Tribunal para juzgar los ejercicios:

Presidente, D. Andrés Mellado; vocales, D. José Trago, doña Pilar Fernández de la Mora, D. José González de la Oliva, y D. Antonio Oller.

Suplentes: D. Valentín Zubiaurre, don Víctor Mirek; D. Bernardo Gabiola y D. Vicente Zurrón.

Subvenciones. Se conceden de 1.000 pesetas a las Escuelas Sáiz, de Carabanchel Bajo; al Colegio de San Sebastián, de Retamosa; al Progreso Agrícola, de Plasencia (Cáceres); a la Escuela de Artes y Oficios de Constantina (Sevilla); al Circolo Instructivo de Obreros de la calle de los Abades, de esta corte, y a la Escuela Católica de San Andrés, también de Madrid.

Censo de Asociaciones para las elecciones sociales

Por Real orden publicada en la "Gaceta" del día 18, ha sido prorrogado hasta "el 30 del actual", el plazo para la inscripción de las Asociaciones profesionales en el censo que forma el Instituto de Reformas Sociales.

Si por la premura de tiempo ó distancia de la capital, les fuera difícil obtener dicha certificación, bastará con que el secretario de la Asociación, con el visto bueno del presidente, certifique la nota de inscripción que en su día haya puesto el Gobierno civil.

La secretaria del Consejo Nacional se encargará de presentar cuantos documentos reciba, procurando su inscripción en el referido censo.

El no cumplimiento de estos requisitos supone la renuncia del derecho a votar en las elecciones sociales, entregando a los socialistas y patronos anticatólicos, los puestos que por derecho propio corresponden a los obreros y a los patronos católicos.

Marruecos

El coronel Mangin, herido. Dice "La Libre Parole", que el coronel Mangin fué herido de un balazo en una pierna, durante el combate de Ain-Zerga, librado a fines de Abril; pero que no se estimó prudente hacerlo público hasta que estuviera curado y habérsele dado de alta, como así ocurrió hace unos días.

Envío de tropas inglesas. GIBRALTAR 20. Una compañía de Infantería inglesa ha recibido la orden de prepararse para marchar a Tánger al primer aviso, si la situación lo exigiera.

Retiro espiritual para sacerdotes

Pasado mañana lunes tendrá lugar el día de retiro espiritual para sacerdotes, que mensualmente celebra la Unión Apostólica en la Casa-Misión de los reverendos padres Padres.

Comenzará a las diez de la mañana, terminando a las cinco de la tarde.

De Trípoli

Telegrafían de Derna (Trípoli), que las tropas italianas se apoderaron de incendiar el campamento indígena de Ettangas.

Los italianos tuvieron 19 soldados muertos, entre ellos un oficial y 222 heridos, en su mayoría ligeramente, entre ellos cinco oficiales.

Cotizaciones de Bolsas

20 de Junio de 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PRECIO DE HOY, FONDO PUBLICO, INTERIOR 4 0/0, SERIE F, DE 50,000 PTAS. NOMINA, etc.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Paris, 108,90, 85, 80, 109,00 y 108,95; Londres, 27,49 y 48; Berlin, 133,95 y 134,95.

BOLSA DE BARCELONA

Interior fin de mes, 80,12; Amortizable 5 por 100, 99,65; Nortés, 101,70; Albonés, 99,80; Orensés, 28,15; Andaluces; 65,50.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 324,00; Resinerías, 102,00; Explosivos, 254,00; Industria y Comercio, 208,00; Felguerras, 34,75.

BOLSA DE PARIS

Exterior, 88,00; Francés, 83,95; F. C. Norte de España, 465,00; Alicante, 458,00; Rotinto, 1.816,00; Credit Lyonnais, 1.622,00; Bancos: Nacional de Méjico, 755,00; Londres y Méjico, 510,00; Central Mejicano, 195,00.

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 87,50; Consolidado inglés 2 y medio por 100, 73,18; Alemán 3 por 100, 71,00; Ruso 1906 5 por 100, 101,75; Japones 1907, 97,00; Mejicano 1899 5 por 100, 96,00; Uruguay 3 y medio por 100, 69,75.

BOLSA DE BUENOS AIRES

Bancos: Nacional de Méjico, 350,00; Londres y Méjico, 225,00; Central Mejicano, 100,00.

BOLSA DE CHILE

Bancos: de Chile, 216,00; Español de Chile, 140,00.

BOLSA DE ALGODONES

Información de la casa Santiago Rodoreda, Ventura de la Vega, 16 y 18. Telefonema del 20 de Junio de 1913.

Table with columns: Cierre anterior, Cierre de ayer, Mayo y Junio, Junio y Julio, etc.

Ventas de ayer en Liverpool: 10.000 balas.

La hipoteca al alcance de todos

La inversión más sólida de dinero es la que tiene por garantía la propiedad inmueble.

Los préstamos hipotecarios que realiza EL HOGAR ESPAÑOL sólo se efectúan después de un detenido estudio hecho: 1.º, por el gerente; 2.º, por los peritos; 3.º, por los letrados y notarios de la Sociedad; 4.º, por la Comisión de préstamos, y 5.º, por el Consejo de Administración. Es imposible que un particular disponga de tales elementos de acierto.

Pero, además, el error ó la mala fe pueden constituir para el particular un grave peligro; mientras que, dividido el riesgo entre centenares de préstamos hipotecarios, es casi inapreciable. Esto, sin contar con la garantía complementaria de la reserva social.

Las imposiciones hechas en EL HOGAR ESPAÑOL representan inversiones en primeras hipotecas, pero con garantías de todo punto excepcionales.

El interés repartido en los últimos nueve años no ha sido menor del seis por ciento, libre de impuestos.

A cuenta del beneficio anual, se abona trimestralmente el uno por ciento, tanto a los asociados de Madrid como a los de provincias, en el domicilio del socio.

"EL HOGAR ESPAÑOL"

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO HIPOTECARIO. Madrid: Puerta del Sol, 9. Barcelona: Ronda de San Pedro, 6.—Sevilla: Méndez Núñez, 18. Buenos Aires: Cerrito, número 388.

IMPOSICIONES SUSCRITAS..... Pesetas 72.000.000. IMPOSICIONES REALIZADAS..... 29.600.000. PRESTAMOS REALIZADOS..... 41.764.000.

AGUAS MINERO - MEDICINALES
DECLARADAS DE UTILIDAD PUBLICA POR REAL
ORDEN DE 20 DE AGOSTO DE 1912
Las mejores de Europa

FONTIBRE

SUS SIMILARES
las de Cesona y Carisbad (Alemania)
CURAN LAS DISPEPSIAS GASTRICAS E INTESTINALES, EL ESTREÑIMIENTO HABITUAL, ENFERMEDADES DEL HIGADO, RINON Y ORINA

RELIGIOSAS

Santos y cultos de hoy.

Sábado.—Vigilia de San Juan Bautista. San Luis Gonzaga, de la Compañía de Jesús, confesor; San Terencio, Obispo y mártir; Santos Rufino, Apollinar y Albano, mártires, y Santa Marcia, mártir. La misa y oficio divino son de San Luis Gonzaga, con rito doble y color blanco.

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Encomienda, 20, duplicado.
Apartado 171, Madrid.
Mañana, en dicha parroquia, celebrará la Pa Unida una función extraordinaria. A las ocho, misa de Comunión general; después la solemne.



¡¡¡SENSACIONAL!!!

2 pesetas 90 céntimos, botellas Thermos-Thermarin de más de medio litro. Thermos para comidas, 7 pesetas. Armarios neveras, para conservar comidas y bebidas, 48 pesetas. Sorbetes, 7,75. Infemillos de viaje, cubiertos, estuches, fiambreras, vasos de bolsillo, etc., etc.

Precios fijos baratos. Únicamente Marin, 12, plaza de Ferradores, 12. ¡Ojo! Esquina a San Felipe Neri. Catálogos ilustrados con más de 4.000 artículos.

La Publicidad
AGENCIA DE ANUNCIOS
LEON, 20, MADRID
Teléfono, 1.055.



Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros. Preférase este último envase, por su menor peso, por su mayor baratura, y por que, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche. Todos los bidones llevan el precinto con la indicación CLAVILEÑO y las iniciales de la casa Fourcade y Provot. Deberán desconfiar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto.
Oficinas: Fernanfior, 6, pral.

J. Lucas Imossi é Hijos
GIBRALTAR
Agencia marítima de correos trasatlánticos
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.

"Aquitaine", el 7 de Junio.
"Espagne" el 27 de Junio.
"Provence", el 17 de Julio.
Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Anuncios: J. Dominguez, Plaza de Matute, 8

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO
FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martín-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Gran Relojería de Paris
FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO ¡GRAN NOVEDAD!
Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones exigen saber la hora día de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á perillas, etc. Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIIUM. Radium, materia mineral, descubierta hace algunos años y que, hoy vale 20 millones el kilo aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir aplicarlo, en ínfima cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las horas de noche. Ver este reloj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla. Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

El Emporio de Ventas
Rogamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visitar nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casar no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. LEGANITOS, 35.—Sucursal, REYES, 20. Teléfono 1.942.

VELAS DE CERA
CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GAONA
VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

Omnibus á las estaciones
Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

AVISO
Interés á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, número 18, Sr. Garrouste, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio. Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

ACREDITADOS TALLERES del escultor
Vicente Tena
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Acción Social Católica
Orientaciones é indicaciones: El agricultor y el obrero en la formación de Sindicatos Agrícolas. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas. POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUEÑAS (PALENCIA) PRECIO: 0,25 De venta en el kiosco de EL DEBATE

Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle del Barquillo, núms. 4 y 6.

Espectáculos para hoy
Cómico.—A las diez y media (sencillo). El bueno de Guzmán.—A las once y tres cuartos (sencillo), La última película. Parish.—A las nueve y media de la noche, gran función cómica humorística, tomando parte toda la nueva compañía de circo que dirige William Parish. Benavente.—De cinco y media á doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos: Magic-Park.—Espléndido parque de recreos en el paseo de Rosales, con entrada también por la calle de Ferraz. Funciones todos los días á las seis de la tarde y á las nueve y media de la noche. Los jueves, moda.—Extraordinarias atracciones.—Infinidad de espectáculos nunca vistos. Sitio de reunión de la buena sociedad madrileña.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Uáquez de Mella P. Zacarías Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

ANUNCIOS BREVES y ECONÓMICOS
Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de cinco céntimos palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS
VENDO un magnífico automóvil "Mercedes". Informes: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8.
SE VENDE solar 12.000 pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Montes) Alfara.
PARA EL CULTO
PARA ORNAMENTOS de iglesia, de justo, estómago, Paz, 10, Valencia.
INCENSO al uso de Roma y Jerusalem, para la Iglesia. Doctor Sastre Marqués. Hospital, 109, Barcelona.
ESTAMPERIA BARRERES, gran surtido. Librería, 10 y 12, Barcelona.
ESPECIFICOS
EL DEPURATIVO
FUSTER cura las enfermedades de los estómagos, riñones y asma. Farmacia Fuster, Bajada San Francisco, 22, Valencia.
EL DOLOR REUMATICO se cura completamente con el renombrado Dival. Farmacia Martínez Calle Robador, esquina á San Rafael, 2, Barcelona.
CARNÉ LIQUIDA del doctor Valdeés García de Montevideo. Alimento tónico, reconstructor y energizante. Agente único para España y Portugal. Luis Andreu, Barcelona.
VICHI-ETAT son las mejores aguas alcalinas. Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Freixa-Pino, 12, Barcelona.
EL ANTIGASTRALGICO ESPLUGUES, cura las enfermedades del estómago. Farmacia Esplugues, Valencia.
LAS PILDORAS BAL-SAMIS FUSTER curan catarros, tos, tisis y afecciones gástricas.
VARIOS
ANIS UDALLA y Cognac B. L. Baldomero Landada. Udalla (Sauternes).

FOLLETIN DE EL DEBATE (19)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

Traducción de "La Vida Literaria".
en la mesa redonda había estallado una alegría tan ruidosa, que perjudicaba notablemente á las reflexiones de Mr. Miller. Este desgraciado personaje, no hallándose tan absorbido en su juego como debiera haberlo estado, incurrió en faltas, en erismenes imperdonables, que excitaron en el más alto grado la indignación del caballero gordo.

—¡Cuánto lo siento!—dijo Miller abatido.
—¡Ah!—dijo el criminal Miller en tono victorioso—; yo no puedo jugar mejor, era imposible hacer un trique de más.
La vieja no lo dejó mucho tiempo en esta feliz disposición de ánimo.
Miller debía haber jugado el cuatro, ¿no es verdad, caballero?
Mr. Pickwick saludó afirmativamente. El jugador infortunado apeló á la generosidad de su compañero, diciendo en tono de duda:
—Debía yo realmente jugarlo.
—¡Ciertamente, caballero!—respondió el gordo.

donde continuaba muy animado. Isabel Wardle se había asociado con mister Trundle, Emilia Wardle con Mr. Snodgrass, y al mismo tiempo Mr. Tupman y la tía soltera habían formado una sociedad de fachas y galanterías. El viejo Mr. Wardle estaba en el colmo de la alegría; hacía de banquero con tanta astucia, las damas mostraban tal deseo de ganar, que una explosión de risas resonaba continuamente alrededor de la mesa. Había allí una vieja que se veía siempre en la obligación de pagar media docena de cartas. Todo el mundo reía, y cuando la vieja ponía cara de vinagre, porque se veía en la precisión de pagar, se reía más todavía; entonces su cara se serenaba por grados, y al fin concluía por hacer coo en la risa de los demás. Cuando la tía hacía "casamiento", las jóvenes comenzaban á reír de nuevo, poniendo á la tía de mal humor; pero ella sentía la mano de Mr. Tupman, que estrechaba la suya por debajo de la mesa, y su rostro se serenaba también; después tomaba un aire maligno, como si el matrimonio no estuviera tan lejos como se le suponía. Entonces, todo el mundo empezaba á reír, sobre todo Mr. Wardle, que se divertía con las bromas lo mismo que los jóvenes. Sin embargo, mister Snodgrass murmuraba á los oídos de su compañera sentimientos poéticos, que ofrecían ciertas miradas furtivas, que obligaba á perdonar las injurias que ha recibido.
La hilaridad de la reunión se redoblaba, y especialmente la de la esposa

del viejo. De tiempo en tiempo, mister Winkle decía alguna frase original, muy conocida en la capital, pero no en provincias; y como todo el mundo reía de buena gana, y las encontraba excelentes, Mr. Winkle estaba resplandeciente de felicidad y de gloria. En cuanto al buen eclesiástico, miraba esta escena con aire satisfecho, porque el buen viejo era feliz al ver junto á sí personas alegres; y aunque la alegría fuera demasiado ruidosa, venía del corazón, no de los labios, es decir, que era verdadera alegría, después de todo.
La noche pasó rápidamente en el seno de aquellas distracciones. Después de una cena simple y substancial, se formó un círculo en torno del fuego, y Mr. Pickwick declaró que en toda su vida había experimentado más verdadera alegría, después de todo.
El viejo hospitalario estaba sentado en ceremonia junto al sillón de su madre, y tenía una de sus manos entre las suyas.
—He aquí precisamente lo que yo amo—decía.—Los más felices instantes de mi existencia han pasado junto á este viejo hogar, y encuentro placer en encender en él la llama y avivarla hasta que el calor sea insoportable. Ved... mi buena madre que veis aquí, se sentaba en esta chimenea, sobre un pequeño taburete cuando era niña. ¿No es verdad, mamá?
La vieja lady sacudió la cabeza con aire melancólico, y se vieron correr len-

tamente por sus mejillas las lágrimas involuntarias que se derraman al recuerdo de los tiempos pasados y de la felicidad pasada desde mucho tiempo.
—Mr. Pickwick—contestó su huésped después de un corto intervalo—, me excusaré si hablo mucho de este sitio, porque lo amo apasionadamente y no conozco otro. La vieja casa y los campos parecen ser viejos amigos para mí. Lo mismo digo de nuestra pequeña iglesia, guardada de una espesa capa de musgo, á la cual, entre paréntesis, nuestro excelente amigo, que veis aquí, ha compuesto unos versos.
—Perdonadme—replicó el caballero, cuya curiosidad poética habían excitado las últimas frases de Mr. Wardle.—¿Hablabais de unos versos al musgo?
—Dirigios para eso á vuestro amigo—dijo Mr. Wardle indicando al eclesiástico por un signo.
Mr. Pickwick tomó la palabra, y dirigiéndose al eclesiástico dijo:
—¿Me permitiréis, á pesar de que hace muy poco que os conozco, que os pregunte si en el curso de vuestra carrera como ministro del Evangelio, habéis observado algún acontecimiento digno de ser conservado en la memoria de los hombres?
—Efectivamente, caballero—replicó el sacerdote—; he observado muchos sucesos; pero en una esfera estrecha, y siempre han sido de naturaleza sencilla y ordinaria.
—Habéis reunido algunas notas, según creo, sobre Juan Edmunds—replicó Mr. Wardle, que deseaba poner á

su amigo en estado de ser bien apreciado por sus huéspedes.
El vicario hizo una ligera señal de asentimiento, y se preparaba á cambiar el asunto de la conversación, cuando Mr. Pickwick le dijo:
—Perdonadme, señor eclesiástico; pero quisiera que me explicárais quién fué ese Juan Edmunds.
—Eso mismo, precisamente, iba yo á preguntar—añadió Snodgrass con vivacidad.
—Estáis cogido—exclamó el huésped—. Seré preciso, al fin, que satisfagáis la curiosidad de estos señores. Por lo tanto, aprovechad la ocasión y empezad pronto.
El viejo sacerdote sonrió con bondad y acercó su silla á la chimenea. Los otros individuos se estrecharon unos contra otros, especialmente Mr. Tupman y la tía soltera, que sin duda tenía el oído un poco débil. La trompetilla de la vieja lady fué ajustada cuidadosamente, y Mr. Miller, que se había dormido, fué despertado por su ex compañero de juego, que le administró un pellizco por debajo de la mesa. El eclesiástico, sin más prefacio, comenzó el relato siguiente, al cual hemos titulado:
La vuelta del sacerdote.
Cuando fui nombrado vicario de este pueblo, hace veinticinco años, encontré entre mis parroquianos á un tal Edmunds, que tenía arrendada una pe-

(Continuará)